

新宿区長 吉住健一 様

2016年3月31日

日本共産党新宿区議会議員団

旧都立市ヶ谷商業高校跡地に関する要望書

東京都は3月16日、旧都立市ヶ谷商業高校跡地を東京韓国学校の用地として提供する方向で協議を始めると発表しました。舛添都知事が2014年7月の韓国訪問の際に朴槿恵大統領から協力要請を受けたとのことでした。

旧都立市ヶ谷商業高校跡地は来年3月まで、愛日小学校の校舎建て替え中の仮校舎として使用しており、その後の使用について私たちは繰り返し区議会で取り上げてきたところです（下記「議事録抜粋」参照）。また、今回の報道後、当該周辺町会の方からは、「保育園が足りないのにどうして・・・」というご意見も伺っています。

私たちは、東京韓国学校の児童生徒が多く、学校自体が手狭になっていることは承知しています。そして、子どもたちの教育条件を整えることに協力することは重要なことと考えています。

しかし、東京都は待機児童解消のための保育所や特養ホーム等の福祉インフラ整備を積極的に進めることを全庁的に位置づけているはずですが、基本的には国有地及び公有地が空いた場合、地元自治体に活用を打診することになっています。

以上のようなことをふまえると、今回の東京都の発表は不明瞭な点が多々あり、新宿区としてしかるべき対応を行うことが求められています。

よって、以下、要望いたします。

記

- 1, 代表質問の答弁にもあるように、愛日小学校の使用期限後の利用について、新宿区が何を「打診」し、東京都はそれに対しどのような回答をしたのか、具体的な経緯を時系列で明らかにして下さい。
- 2, 東京韓国学校の用地として提供することについて、東京都から新宿区に対し、いつどのような話があったのか、その際、新宿区は東京都に対しどう対応したのか、具体的な経緯を時系列で明らかにして下さい。
- 3, 新宿区が、愛日小学校仮校舎後の旧都立市ヶ谷商業高校跡地を使用したい意向を示していたにもかかわらず、舛添都知事は記者会見で「新宿区からの要望は聞いていない」

という趣旨の発言をされており、区長の答弁と食い違っています。この点について、新宿区として東京都に質して下さい。また、その結果についてご報告下さい。

4、東京韓国学校の用地として他の所有地、または新宿区内にある複数の未利用国有地の活用について国と協議する等、再検討することを東京都に要望して下さい。

以上

(議事録 抜粋)

●27年6月 第2回定例会 代表質問

(川村議員)・・・先日、東京都は現在、愛日小学校の仮校舎として使用している旧市ヶ谷商業高校跡地について、特別支援学校の設置計画を戸山の東京都心身障害者福祉センター移転後の跡地に変更し、今後の使用は未定と発表しました。旧市ヶ谷商業高校跡地は最も保育ニーズが高い牛込笹笥地域に位置し、保育園を設置する場所としては最適と考えます。また、牛込第一中学校に隣接し、将来的にもさまざまな活用ができる場所であり、区は直ちに東京都に対し、取得の意向を示すべきと考えますが、いかがでしょうか。

(吉住区長)・・・現在、愛日小学校の仮校舎として使用している旧市ヶ谷商業高等学校跡地については、東京都にも打診していますが、平成29年3月まで区が借用しており、その後の活用については、今後検討するので、現段階では要望を受けられないとの回答を得ています。

●27年11月 第3回定例会 代表質問

(田中議員)・・・これまでも提案している旧市ヶ谷商業高等学校跡地等所有地の適否を含めた検討状況や、東京都・国への照会状況についてお聞かせください。

(吉住区長)・・・旧市ヶ谷商業高校跡の所有地については、以前から都にも打診していますが、平成29年3月まで区が借用しており、その後の活用については平成29年4月以降に検討するので、現段階では要望を受けられないとの回答は変わっておりません。